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林奮強：香港擁有黃金未來  

前行政會議成員林奮強，於 50 歲之齡毅然辭職，轉而創辦民間智庫組織；由銀

行管理高層，搖身一變成為研究分析員，觸發點是相信眼前的數字，看到香港未

來可以發展得更好。 

 

「港人其實身在福中」 

林奮強在 2011 年成立了「香港黃金五十」，他認為香港未來的 50 年，是為發展

得最蓬勃的時期。他把這組織定位在研究香港政策，「我目的是提供『無顏色』(中

立)的數據，告訴市民，香港正踏入黃金時代。」 

 

他舉例，當歐洲和美國維持高失業率的時候，香港卻沒有這回事，現時年輕人認

為香港失去競爭力，逐漸被其他地方追趕上，他認為是港人未有好好發揮。「其

實數年前我就發現，香港的發展潛力是十分可觀，你們以為倫敦、紐約（發展得）

很厲害嗎？香港早已超越它們了。」因此希望透過發表研究報告，讓市民尤其是

年輕人了解香港的優勢，還有如何運用這些條件，把握未來的機遇。 

 

「社會有很多『樽頸』問題要處理」 

他研究香港的未來路向之外，從數據看到社會有多項急切議題，若未能及早解決，

會「拖住香港後腿」。人口老化是一大重點，他指出一名退休人士的消費力與勞

動人士相比，會下降 70%，假如想保持將來的生產力，單單依靠本土市場不足以

應付，外地旅客無疑是最大的消費客源。 

 

「做人的眼光應該要廣闊些」 

林奮強提及到港人有時太著眼於某些議題，而忽略了其他，「有部分人現在只望

到政治這一塊 pixel (圖素)，我是看整幅 picture(圖畫)。」 

 

被問及當時加入政府成為行會成員，有沒有為甚麼未達成的事而感到遺憾，他覺

得「我們不可 always be yesterday people (做昨日的人)，只顧追趕從前未做好的

事。」 

 

「未來就是交棒給年輕一輩」 

年輕人慨歎讀書也未能提升上流力，「我的父母沒有讀過書，到我的年代，才剛

開始普及上學讀書，現在這一代的年輕人，則是讀書最多。」因此林奮強認為，

青年人永遠是社會未來的主人翁，要香港繼續屹立於世界舞台，需要他們結合起

來發揮長處，最後亦寄語他們要仔細認識國事，放眼全球。 


